

北風と太陽

香芝市立香芝北中学校通信

NO.2 2024.4.12 文責 上谷基博

改めて、入学おめでとう!!

4月10日(水)晴天の中、第25回入学式が挙行され、151名の新入生が入学しました。8時前から少しずつ昇降口前に新入生が集まり始めます。自分のクラスが書かれた用紙を受け取り、「やったー！」とかいろいろなリアクションが見られるものもある意味名物。昇降口で靴を履き替える廊下で靴紐を結ぶのに苦労するのも恒例やね。階段を上がって教室に向かっていきます。毎年この一連の風景を見ながら、「3年間頑張れよ！」って思います。



式は定刻に始まりました。吹奏楽部の素晴らしい演奏での入場は初々しい感じでした。自分の席について担任の先生の指示を待たず勝手に座っちゃった人がどのクラスにも数人いましたよ。(おいおい！教室での説明を自分事として聴いてなかったのかな…)

まずは『新入生氏名点呼』。担任の先生が最も緊張する瞬間です。「はい！」と返事をして起立。壇上から一人一人の様子をしっかり見せてもらいました。学生服やセーラー服を着ているからかも知れませんが2ヶ月の体験入学で会った時より、すごく大人っぽくなつた気がして急遽式辞に入れました。その『式辞』ですが、ざっくり言うと「集団生活は厳しく、窮屈に感じることもあるけど、今の年代にそれを感じるのは大切だよ。『笑顔と元気』を胸に学校生活を大いに頑張ってほしい。」って感じかな。

PTA会長からのメッセージは前号でも紹介した通り。「とにかく楽しんでほしい！」でしたね。在校生代表の生徒会役員による『歓迎の言葉』は実に頼もしい内容でした。「困ったことがあったら私たちを頼ってください！」そんな感じでしたね。

続いて新入生代表による『新入生誓詞』です。



誓いの言葉

心地よい春の風に吹かれ、色とりどりの花が咲く今日、私たちは香芝北中学校の入学式をむかえることが出来ました。新しく始まる勉強や部活動など、これからの中学校生活を考えると、不安や期待、そして希望で胸がいっぱいです。

先程は、心温まるお祝いのお言葉をいただきありがとうございました。これから始まる三年間は、楽しいことだけでなく、失敗や苦労があり、大きな壁にぶつかることもあります。その時はこれから出会う先輩方をお手本に、あきらめず努力して乗り越えていきたいです。そして、小学校で学んだことを基に、互いに認め合い、支え合えるなかまを大切にしたいです。香芝北中学校の生徒としての自覚をもち、学力を身につけ、強い体と豊かな心をもった人になれるよう頑張ることを誓います。先生方、先輩方、私たちは分からぬことばかりで、お世話をかけすることが多いと思います。一日も早く中学校生活に慣れ、昨日の自分よりも一步前に進んでいきたいです。門出の日、来賓の皆様をはじめ、先生方、保護者の皆様、これから三年間、よろしくお願ひいたします。

最後に合唱部による『校歌紹介』。出席していた在校生代表や我々教職員も一緒に歌いました。ホンマ良い曲やね。1年生のみなさんも耳に残ったでしょ。謳っていて、とても元気が出る気がしませんか。前号でも書きましたが、「校歌をしっかりと歌う」ことを上谷は「生徒のみなさんに頑張ってほしいこと」の一つとして挙げています。そのためにも1年生のみなさん



もなるべく早く校歌を覚えてくださいね。

教頭先生による『閉式の辞』で入学式を終え、上谷から1年生のスタッフの先生方を発表させていただきました。最後に吹奏楽部の演奏の中、担任の先生を先頭に堂々とした姿で退場し、無事修了したのでした。



入学式の前日準備ありがとうね。

1年生のみなさん、君たちを迎入れるために上級生の人たちが前日にいろいろ手分けして準備してくれたんだよ。上谷は全部を見て回った訳じゃないので、どこでどのようなことをやってくれていたかは分かってないけど、1年生の





みなさんとその保護者のみなさんには少しでも喜んでもらえるように一生懸命にやってくれました。それをきちんと知っておいてほしいです。来年同じように次に入学して来る人たちを迎入れてあげてくださいね。

スタートタイムを“本気”で取り組もう！

2.3年生は4月11日(木)よりスタートタイムを開始しました。登校後1発目に「落ち着いた雰囲気の中で読書を行う」ことで読書による学力向上効果をはかりつつ、「1日を落ち着いた状態で始めるキッカケとする」ことを目的としています。

初日、さてどうなるか、大いに注目していました。大半の2.3年生は前日入学式に出席せず



自宅学習でしたから、1日空いての登校です。果たして本の準備をして登校できるのか！そんな気持ちで廊下を巡回してみました。写真通り、ほぼパーフェクト！！スゴい。意識高いやん。しかも今年から先生方の朝の動きが少し変わり、8:25のチャイムの時点で教室に先生がいないのが基本になります。

この日もそうでした。しかし、みなさんは席に着き静かに読書を始めました。2回目のスゴい。まさしく開幕ダッシュ成功ですね。どうか、一発屋(最初だけ)で終わらせないでくださいね。実際に「できる」「できた」訳ですからね。後は継続するだけです。まあ、それが難しいんですが、君たちならできます。

もう一つ言わせてください。中身を充実させてほしいです。どのクラスにもほんの数人ですが、熱中して読むところまで行かず、「とりあえず読んでますよ」的な感じの人人がいるように思えます。本気で読もうぜ。

1年生のみなさんは週明けの15日(月)からスタートタイムが始まります。君たちもセンパイ同様、この素晴らしい波に乗ってくださいね。



1年生で初めての学年集会が開かれました。



4月11日(木)1時間目、多目的室で1年生の学年集会が行われました。冒頭、学年主任の先生から学年通信のタイトル『エール』の発表と、そこに込められた思い、さらに3つの『学年目標』について静かにでも熱い思いで語られていました。話を聞く態度に注目してみましたが、すごく良かったです。姿勢を正し、荒川先生に注目して全身で話を聞くことができていました。ここに貼った写真からもそれが分かりますよね。「しっかりと相手の話を聞くこと(受信)」がコミュニケーションの基本です。「人前で上手に話すこと(発信)」がコミュニケーション力があると思われるのですが、そうじゃないんですね。まずは聞く力です。1年生のみなさん、第一段階合格です。常にその姿勢でお願いします。



身体測定が始まりました。



初日は3年生でした。身体の成長具合はどうでしたか？ 上谷は人間ドックで身長を測ると年々微妙に身長が縮んでおります。なかなかショックですが、加齢には逆らえないといったところでしょうか。みなさんは個人差はあるものの、成長段階にありますので、そんなことはないですよね。そうそう、2.3年生の人は知ってるよね。1年生のみなさん、実は校長室に身長計があるんです。たまに測りにおいて。

今日から給食が始まります。しっかり食べよう！！

2.3年生のみなさん、3月の終わりに給食センターから3月の給食残食率の報告がありました。今回は1.9%でした。この結果、令和5年度の本校の平均残食率は2.1%←令和4年度4.2%←令和3年度9.7%と2年連続で前年よりも向上しています。みなさんがしっかり食べてくれている証です。毎回いってますが、「しっかり食べて、しっかり体を動かして、しっかり寝る」何よりも大切にしてほしいことです。しっかり食べるためには時間も必要です。そのためには準備をいかに短時間で行うかがポイントです。さあ、今日から始まります。まずはトップを務める給食担当のみなさん、良い流れを作ってくださいね。